

*Découverte d'une grande ville dans l'intérieur de l'Afrique.*

Mungo Parke, chargé par la société angloise d'Afrique, de faire des recherches dans l'intérieur des terres, est de retour à Londres.

Il confirme entièrement les rapports du Major Houghton sur la population et l'étendue de la ville de Houssa, située près la grande rivière de Tumbaccio. La mort malheureuse et prématurée du Major est également confirmée de manière à ne plus laisser de doute. Mungo Parke n'a échappé qu'avec peine au même sort. Ses découvertes véritablement extraordinaires ouvrent un vaste champ aux spéculations du commerce. Ce voyageur natif d'Ecosse a pénétré plus loin en Afrique que ne l'avoit encore fait aucun Européen. Les habitans de la ville de Houssa, deux fois grande et deux fois peuplée comme celle de Londres, ont fort bien accueilli les échantillons d'étoffes angloises qui leur ont été présentés par Mungo Parke, de sorte que les marchandises y trouveroient un débit avantageux et facile, et on pourroit recevoir en retour, de l'or et d'autres métaux précieux qui abondent dans les pays environnans, ainsi que beaucoup d'autres productions très-intéressantes pour l'Europe.

Une des plus importantes découvertes a été de reconnoître, que le Niger coule à l'est. Ce fleuve est en beaucoup d'endroits plus large que la Tamise: on emploie pour y naviguer de doubles canots... Quelques-uns des royaumes